

( N° 297. )

# Chambre des Représentants.

SÉANCE DU 5 JUIN 1924.

**Projet de loi**  
modifiant  
**les limites séparatives de la ville de Dixmude et de la commune d'Eessen (1).**

## RAPPORT

FAIT AU NOM DE LA COMMISSION (2), PAR M. BAELS.

MESSIEURS,

Les modifications proposées aux limites séparatives des communes de Dixmude et d'Eessen semblent entièrement justifiées. M. De Groote, Haut Commissaire royal, M. A. Valcke, Député permanent du Conseil provincial de la Flandre Occidentale, ont procédé à un examen approfondi de la question et ont été d'accord avec le Conseil provincial pour émettre un avis accueillant la demande de la ville de Dixmude.

Ces modifications auraient pour effet d'incorporer au territoire de Dixmude 98 hectares faisant actuellement partie d'Eessen. Malgré cette incorporation, la superficie de Dixmude ne sera que de 200 hectares, alors que le territoire d'Eessen comptera encore plus de 1,768 hectares.

La bande de terrain qu'il s'agit d'incorporer est occupée actuellement par environ 500 personnes, la plupart originaires de Dixmude, qui, après la guerre, ont été forcées de s'y établir dans des baraqués en raison du territoire exigu de cette Ville.

Cette population ne reconnaît pas l'autorité légale d'Eessen en matière d'Etat civil et, d'autre part, la police de Dixmude ne peut y fonctionner; il en résulte une situation anormale, à laquelle il importe de mettre fin pour des raisons d'ordre légal et moral.

(1) Projet de loi, n° 45.

(2) Composition de la Commission : MM. Baels, Brusselmans, Dierkens, Missiaen, Standaert, Van Glabbeke.

L'administration communale de Dixmude a également invoqué le fait, que la nouvelle station devrait être édifiée sur le territoire d'Eessen, si les modifications proposées ne se réalisaient pas, et, en outre, que le cimetière a été transféré dans la partie à incorporer ; ces faits plaident en faveur de l'incorporation.

Voici une autre raison essentielle qui milite en faveur de l'adoption des modifications dont il s'agit : le service d'éclairage et les mesures d'hygiène pour la population à incorporer ne peuvent être assurés sans que Dixmude n'ait la libre disposition de la dite section. Une commune, quoiqu'elle fasse preuve d'autant d'initiative qu'Eessen, ne peut pourvoir à la dépense que des améliorations de cette nature entraînent, d'autant plus que l'étendue de son territoire est déjà considérable.

Les objections de la commune d'Eessen, pas plus que certaines considérations d'ordre sentimental, n'ont guère de rapport avec le fond de la question. Il sera tenu compte de la perte qu'éprouvera la caisse communale d'Eessen, lors de la liquidation et de la fixation de l'indemnité qu'il y a lieu d'accorder ; toutefois, cela n'est pas de nature à écarter la réalisation de modifications de limites séparatives, justifiées par l'intérêt public.

A l'unanimité, moins une abstention, votre Commission, se ralliant aux conclusions du Haut Commissaire Royal et des autorités provinciales, vous propose d'adopter le projet de loi.

*Le Rapporteur,*

H. BAELS.

*Le Président,*

EUG. STANDAERT.

# Kamer der Volksvertegenwoordigers.

VERGADERING VAN 5 JUNI 1924.

## Wetsontwerp

tot wijziging der grensscheiding tusschen de gemeenten Dixmude en Eessen<sup>(1)</sup>.

## VERSLAG

NAMENS DE COMMISSIE<sup>(2)</sup> UITGEBRACHT DOOR DEN HEER BAELS.

MIJNE HEEREN,

De voorgestelde wijzigingen aan de grenslijnen der gemeenten Dixmude en Eessen schijnen ten zeerste gewettigd. De Koninklijke Hoogcommissaris, de heer De Groote, de Bestendige Afgevaardigde van den Provincialen Raad van Westvlaanderen, de heer A. Valcke, zijn tot een grondig onderzoek der zaak overgegaan en hebben censluidend, te zamen met den Provincialen Raad, een advies uitgebracht dat de aanvraag der stad Dixmude inwilligt.

De wijziging zou voor gevolg hebben dat bij het grondgebied van Dixmude 98 hectaren, toebehoorend aan Eessen, zouden ingelijfd worden.

Na de wijziging zal Dixmude nog maar eene uitgestrektheid van 200 hectaren bezitten, terwijl Eessen nog over 1,768 hectaren zal beschikken.

Op de in te lijven streep gronds wonen thans een vijfhonderdtal personen, meestal Dixmudelingen, die na den oorlog aldaar in barakken hunnen intrek moesten nemen uit oorzaak van de kleine uitgestrektheid van Dixmude.

Daar het wettelijk gezag van Eessen, in zake burgersstand, door bedoelde bevolking niet wordt erkend, en daar, anderzijds, de politie van Dixmude er zonder macht is, staat men voor een abnormalen toestand die, om wettelijke en zedelijke bewegredenen, dient veranderd te worden.

Het gemeentebestuur van Dixmude deed ook nog gelden dat de nieuwe statie op het grondgebied van Eessen zou moeten opgericht worden indien de wijziging niet werd volvoerd; ook dat het kerkhof op de te in te lijven streep was overgebracht geweest, hetgeen toch alles voor de aanhechting pleit.

(1) Wetsontwerp, nr 45.

(2) De Commissie, voorgezeten door den heer Standaert, bestond uit de heeren Baels, Brusselmans, Dierkens, Missiaen en Van Glabbeke.

Eene voorname reden om de wijziging voor te staan steunt wel hierop dat verlichting en maatregelen van gezondheid voor de aan te hechten bevolking niet kunnen verwezenlijkt worden zonder dat de stad Dixmude de bedoelde wijk binnen hare grenzen verkrijge. Eene gemeente, al weze ze zoo vooruitstrevend als Eessen werkelijk is, kan dusdanige verbeteringen niet bekostigen, te meer omdat hare uitgestrektheid reeds zoo aanzienlijk is.

De opwerpingen der gemeente Eessen, benevens eenige beschouwingen van sentimenteelen aard waren echter maar weinig met den grond der zaak in verband.

Het verlies voor de gemeentekas van Eessen zal in acht genomen worden tijdens de vereffening en de besprekking over de uit te keeren vergoeding, doch dit kan niet tegen eene grenswijziging gelden, door redenen van openbaar nut gewettigd.

Uwe Commissie, eenparig buiten ééne onthouding, zich steunend op de besluitselen van Hoogcommissaris en Provinciale overheden, stelt u voor het wetsontwerp te stemmen.

*De Verslaggever,*

H. BAELS.

*De Voorzitter,*

Eug. STANDAERT.